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Gespräch

Nutzungsverträge kommunale Sportanlagen

Datum / Uhrzeit: 03.05.2019 / 17.00 — 17.40 Uhr

Ort: Rathaus, Clubraum K 130/131

Anwesenheit: siehe Anlage

Protokoll: Herr Bertram

Frau Gattermann begrüßt die Anwesenden und berichtet über den Grund der heutigen
Zusammenkunft.

Sie führt hierbei insbesondere aus, dass vor dem Hintergrund der Steuerproblematik die
Nutzungsverträge zwischen der Stadt Norderstedt und den 4 Norderstedter Sportvereinen
Eintracht Norderstedt, TuRa Harksheide, Glashütter SV und SV Friedrichsgabe von den
Sportvereinen zum 31.12,2018 gekündigt worden waren, die Verträge im Jahr 2019 noch
weiter gelten und zum 01.01.2020 neu abgeschlossen werden müssen.

Sie berichtet außerdem über das Gespräch der Verwaltung mit den Vertretern der Fraktionen
vom 10.04.2019, in dem es insbesondere auch um die Frage der Ausrichtung des neuen
Nutzungsvertrages in Richtung Budgetfinanzierung ( wie bisher ) oder Spitzabrechnung ging.

Anschließend nimmt Frau Gattermann Bezug auf das Schreiben der IG Norderstedter
Sportvereine an die Teilnehmer der Verhandlungsrunde „Nutzungsverträge kommunale
Sportanlagen" vom 24.04.2019.
Dort wird ausgeführt, dass der vorliegende Vertragsentwurf der Stadt Norderstedt mit
Spitzabrechnung dem Finanzamt Bad Segeberg zur Prüfung vorgelegt worden ist und dass
sich aus dem Schreiben des Finanzamtes Bad Segeberg vom 12.04.2019 ergibt, dass auch
bei dem Vertragsentwurf mit Spitzabrechnung davon auszugehen ist, dass die Umsatzsteuer
weiterhin anfallen wird.
Zusammenfassend lässt sich sagen, dass eine Unsicherheit bleibt.

Frau Mordhorst spricht sich im Namen der IG Norderstedter Sportvereine klar für eine
Fortsetzung der Budgetfinanzierung bei den Nutzungsverträgen aus.
Die 4 Norderstedter Sportvereine würden auf dieser Grundlage gern die Nutzungsverträge
mit der Stadt Norderstedt zum 01.01.2020 abschließen, um das Ziel des Erhalts von
attraktiven und gut funktionierenden Sportanlagen erreichen zu können.

Auf Nachfrage des Vorsitzenden des Ausschusses für Schule und Sport Herrn Muckelberg
antwortet Frau Mordhorst, dass sich bei einer Spitzabrechnung ein derail hoher
Bearbeitungsaufwand für die Sportvereine ergeben würde, der von den in den Sportvereinen
ehrenamtlich tätigen Personen nicht leistbar ist.



Herr Koch weist darauf hin, dass die Höhe der Budgets nicht heute sondern in den
Einzelverhandlungen mit den 4 Sportvereinen ausgehandelt werden sollte.

Herr Claßen führt unter Bezug auf das Schreiben der IG Norderstedter Sportvereine vom
24.04.2019 noch einmal aus, dass von Seiten der Sportvereine einzelne Änderungswünsche
zum Vertragsentwurf bestehen, zumal sich die Grundlagen und Anforderungen seit dem
erstmaligen Vertragsabschluss teilweise geändert haben.

Er führt hierbei folgende 3 Punkte auf:

neben dem 10%-igen Eigenanteil darf es für die Sportvereine in dem Nutzungsvertrag
keine weitere zusätzliche finanzielle Belastung geben
Aufnahme einer Regelung zur Anpassung der Zuschusssumme an die
inflationsbedingten Kostensteigerungen „Inflationsausgleich" )
Einzelverhandlungen mit den 4 Sportvereinen unter Berücksichtigung der
Besonderheiten der jeweiligen Sportanlagen

Frau Gattermann antwortet, dass eine finanzielle Belastung der Sportvereine in dem
Nutzungsvertrag über den 10%-igen Eigenanteil nicht vorgesehen ist und eine Formulierung
zu möglichen Kostensteigerungen gefunden werden sollte.

Eine Einzelverhandlung mit den 4 Norderstedter Sportvereinen ist natürlich im weiteren
Verlauf geplant.

Herr Witte regt an, zum Ausgleich einer inflationsbedingten Kostensteigerung eine jährliche
Steigerung von 2% p.a. zu vereinbaren. Diese Steigerungsrate soli zunächst für 5 Jahre
vereinbart sein und dann zwischen den Parteien neu verhandelt werden.

Frau Gattermann führt aus, dass die Verwaltung unter Berücksichtigung der von der IG
Norderstedter Sportvereine angesprochenen Punkte auf der Grundlage der Fortsetzung
einer Budgetfinanzierung einen Vertragsentwurf voraussichtlich bis Anfang Juni 2019
erstellen und den 4 Sportvereinen zuleiten wird.

Der Ausschuss für Schule und Sport wird in der Sitzung am 05.06.2019 in Form einer
Mitteilungsvorlage oder eines Berichts über den aktuellen Stand der Vertragsverhandlungen
inform iert.

Das nächste Treffen der Verwaltung mit den 4 Sportvereinen und den Vertretern der
Fraktionen findet am 01.07.2019 um 17.00 Uhr statt.
Eine Einladung hierzu folgt noch.

Abschließend bedankt sich Frau Gattermann bei den Anwesenden für das konstruktive
Gespräch und beendet die Sitzung um 17.40 Uhr.
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